



pld – Pressedienst der
Landeshauptstadt Düsseldorf

Herausgegeben vom
Amt für Kommunikation
Rathaus - Marktplatz 2

Postfach 101120
40002 Düsseldorf

Telefon: +49. 211/ 89-93131
Fax: +49. 211/ 89-94179

presse@duesseldorf.de
www.duesseldorf.de/presse
www.facebook.com/duesseldorf
www.twitter.com/duesseldorf

Redaktionsteam:
bla - Manfred Blasczyk - 93132
bu - Michael Buch - 93134
fe - Natalia Fedossenko - 93131
fri - Michael Frisch - 93115
mun - Angela Munkert - 97018
pau - Volker Paulat - 93101
arz - Dieter Schwarz - 93138

Stadtwerke Düsseldorf versorgen die Landeshauptstadt 20 weitere Jahre mit Trinkwasser

Landeshauptstadt und Stadtwerke Düsseldorf unterzeichnen neuen Konzessionsvertrag

"Wasser ist ein lebenswichtiges Gut und ein zentrales Element der öffentlichen Daseinsvorsorge. Deshalb ist die Organisation der Wasserversorgung für die Landeshauptstadt Düsseldorf von zentraler Bedeutung. Mit dem jetzt vereinbarten Vertrag sichern wir für die nächsten 20 Jahre den hohen Standard in der Qualität und Verlässlichkeit der Trinkwasserversorgung", sagte Oberbürgermeister Dirk Elbers bei der Unterzeichnung des Konzessionsvertrags am Mittwochvormittag, 21. Mai, im Jan-Wellem-Saal des Düsseldorfer Rathauses.

Ein besonderer Anlass auch für die Stadtwerke Düsseldorf, die mit ihren Vorstandsmitgliedern Dr. Udo Brockmeier, Hans-Günther Meier und Rainer Pennekamp an der Besiegelung der Vereinbarung teilnahmen: "Natürlich ist dieser Vertrag von großer Bedeutung für unser Unternehmen und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Wir freuen uns insbesondere aber auch über die Wertschätzung für die jahrzehntelange Arbeit der Stadtwerke Düsseldorf für die Trinkwasserversorgung der Landeshauptstadt", erklärte Dr. Brockmeier.

"Dieser Wasserkonzessionsvertrag ist in einem Prozess über nahezu ein Jahr verhandelt worden und ist einer der modernsten und kommunalfreundlichsten Verträge im Bereich der Wasserversorgung in der Bundesrepublik. Er gewährleistet die perfekte Balance aus öffentlichem Einfluss und Steuerungsmöglichkeiten der Stadt und dem effizienten, unternehmerischen Handeln eines starken Partners wie der SWD AG", sagte Oberbürgermeister Elbers.



- 2 -

Der Konzessionsvertrag regelt, dass die Stadtwerke Düsseldorf den öffentlichen Straßenraum zum Zwecke der Trinkwasserversorgung nutzen dürfen, etwa für die Verlegung von Trinkwasserleitungen. Im Gegenzug zahlt das Unternehmen eine gesetzlich geregelte Konzessionsabgabe an die Stadt, rund 12 Millionen Euro pro Jahr. Der Rat der Landeshauptstadt Düsseldorf hatte im Juni 2013 die Stadtverwaltung beauftragt, mit den Stadtwerken Düsseldorf Verhandlungen über den Neuabschluss der bis 31. Dezember 2014 befristeten Vereinbarung zu führen.

Für die Versorgung der rund 600.000 Düsseldorfer Bürgerinnen und Bürger betreiben die Stadtwerke Düsseldorf vier Wasserwerke und ein über 1.700 Kilometer langes Trinkwassernetz. Pro Jahr werden dadurch mehr als 56 Millionen Kubikmeter Trinkwasser zu den Kundinnen und Kunden transportiert.

(fe)